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INTRODUCCIÓN 

 

 

Durante la semana de representación parlamentaria Nº XX, correspondiente 

al período anual de sesiones 2013 – 2014, que se llevó a cabo del 20 al 24 de enero 

del 2014, se programaron diversas actividades en el departamento de Junín, en 

cumplimiento al inciso f) del artículo 23 del Reglamento del Congreso de la 

República. 

 

Durante la semana de representación se participó en: 

 

1. Audiencias Públicas “Proceso de Distritalización, Programas Sociales y 

Saneamiento Básico en el VRAEM - Junín” en los Centros Poblados de: 

Valle Esmeralda, Fé y Alegría, Puerto Porvenir, Quiteni y la Comunidad Nativa 

de Puerto Ocopa.  

2. Participación en el Foro de Seguridad Ciudadana 

3. Visita a la Municipalidad de Huacrapuquio  

 

Actividades que se detallan en el presente informe y pongo a disposición de la 

población para fines pertinentes. 

 

 

    Johnny Cárdenas Cerrón 

Congresista de la República 

 

Enero 2014. 
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Audiencia Pública 
“Proceso de Distritalización, Programas Sociales y Saneamiento Básico 

en el VRAEM-JUNÍN” 
Fecha : Martes 21 de Enero del 2013 

Lugar: C.P. Valle Esmeralda – Distrito de Rio Tambo – Provincia de 
Satipo 

 
Hora: 12:00 m. 

 

Como parte de la programación de la 

semana de representación del mes de 

enero del presente año, el equipo del 

Despacho Congresal y el Congresista se 

trasladaron de la ciudad de Lima a la 

zona del VRAEM-Junín, vía terrestre, 

cruzando las regiones de Ica, 

Huancavelica, y finalmente Ayacucho 

Luego de todo un día de viajes, el martes 21 de enero la comitiva se dirige al  Centro 

Poblado de Valle Esmeralda, distrito de 

Rio Tambo, provincia de Satipo, región 

Junín, en todo el trayecto se pudo 

visualizar la falta del mantenimiento de 

la pista de Quimbiri en del departamento 

del Cusco, hasta la frontera con la 

región Junín, esta vía tiene una 

antigüedad no menor de un año y se 

encuentra en pésimo estado; por otro 

lado el segundo tramo que llega hasta el 

Centro Poblado de Yoyatho se advierte 

que también existiría la ausencia de 

mantenimiento, hecho que hace 

dificultoso el ingreso a los centros poblados que se encuentran en esta zona del 

VRAEM. 

 

       Frontera  

     Cusco – Junín 

     Tigremayo.   
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En la primera oportunidad que visitamos la zona del VAREM evidencio la necesidad 

de realizar otras audiencias en los otros centros poblados y comunidades nativas, 

motivo por el cual, en esta oportunidad, invitamos a distintos ministerios a hacerse 

presente a través de los funcionarios.  

 

Los ministerios que participaron en los primeros días de recorrido en el Vraem 

fueron: 

 Ministerio de Desarrollo e Inclusión Social: señor Jorge Castillón, Coordinador 

Territorial del VRAEM, Erika Blas, jefa de Pensión 65 en Junín y el Sr. Javier 

García Farje, Coordinador Territorial de Junín. 

 Ministerio de Vivienda, Construcción y Saneamiento, Ing. Luis Torres, 

Coordinador de Estudios de Pre inversión Programa Nacional de 

Saneamiento Rural. 

 Ministerio de Educación, Lic. Clara García, Coordinadora de Becas 

Especiales de PRONABEC. 

 Ministerio de Salud, Sr. Willinston Mendoza Valladolid, Equipo técnico de la 

Oficina General de Defensa Nacional. 

 Representantes de la Presidencia del Consejo de Ministros; CODEVRAEM Sr. 

Crisóstomo Oriundo Gutiérrez y el Sr. Iván Cisneros Quispe  

 DEVIDA, Sra. Ana María Vanini, jefa de la Oficina del VRAEM.  

 

El primer día de trabajo se realizó en el Centro Poblado de Valle Esmeralda, la 

Audiencia Pública contó con la participación de las autoridades de la zona y los 

pobladores de los anexos. 

Cada uno de los funcionarios de los ministerios que fueron invitados, hicieron uso de 

la palabra con la finalidad de exponer los trabajos que los ministerios están 

realizando en la zona y de igual manera recogieron las preocupaciones de los 

mismos. 
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Entonando las sagradas notas del Himno Nacional al 
inicio de la Audiencia Pública en el Centro Poblado de 

Valle Esmeralda. 

Ing. Luis Torres de Pronasar, informa sobre 
el Programa en la zona 

Ministerio de Vivienda, Construcción y 
Saneamiento  

Sr. Jorge Catillon, se dirige a la audiencia 
que se hizo presente, indicando los 

programas sociales. 

MInisterio de Desarrollo e iNclusión Social 
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Por otro lado, las comunidades, centros poblados, anexos y público en general 

hicieron uso de la palabra para exigir pronta solución a sus necesidades, así como, 

comunicar a la comitiva la problemática de los problemas sociales.  

 

 

Lic. Clara García, informa sobre 
las becas especiales del VRAEM 

Pronabec. Ministerio de 
Educación 

Dr. Willinston Menzoza, aborda 
temas de salud en la zona. 

Ministerio de Salud 

Sr. Crisostomo Oriundo, informa alcances 
de las obras del Gobierno en la zona del 

VRAEM. 

CODEVRAEM- Presidencia del Consejo de 
Ministros  

Sra.  Ana María  Vanini, informa a la 
población sobre los programas alternativos 

y otros que está realizando su sector. 

DEVIDA- Presidenica del Consejo de  
Ministros. 
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Los temas que se abordaron y que dieron a conocer los pobladores son: 

1. Reevaluación económica por parte del SISFOH 

2. Urgencia de creación del Distrito del Rio Ene.  

3. Más incentivos en la erradicación de la coca, falta de acceso a los programas 

alternativos. 

4. Defensa Ribereña. 

5. Re categorización del Centro de Salud,  

6. Electrificación, entre otros.  

 Al finalizar la reunión cada uno de los funcionarios tomaron nota de los temas que 

les compete y se comprometieron que de acuerdo con el procedimiento propio de los 

Ministerios informaran a sus superiores a fin de dar la solución correspondiente 

según sea el caso. 

  

  

    

  

Los pobladores del CP Valle Esmeralda y los anexos  

San Carlos Alto Ene,  Sol de Caribe y San Gabriel, se 

dirigen al Congresista y su comitiva 

 



8 
 

 

Audiencia Pública 
 

“Proceso de Distritalización, Programas Sociales y Saneamiento 
Básico en el VRAEM-JUNÍN” 

 
Lugar: C.P. Fe y Alegría, Distrito de Rio Tambo – Provincia de 

Satipo. 
Hora: 16:00 horas. 

 

 

Una vez concluida la primera 

audiencia pública en el Centro 

Poblado de Valle Esmeralda, la 

comitiva, autoridades locales y 

nativas  se constituyeron al 

Centro Poblado de Fe y Alegría, 

durante el recorrido, se pudo 

observar el mal estado de la 

carretera que une los centros 

poblados del río Ene, a 

consecuencia de las constantes 

lluvias, que dificultan las vías de 

acceso al Centro Poblado de 

Selva de Oro y de Fe y Alegría. 

 

En época de lluvia, en muchas 

ocasiones es casi imposible el 

acceso a los centros poblados. 
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Los puentes que recorrió la 

Comitiva, no prestan seguridad a 

los pobladores del lugar, tal como 

se puede observas en las paneles 

fotográficos.  

 

Se pudo observar que uno de los 

puentes que une el  Centro 

Poblado de Selva de Oro con el de 

Fe y Alegría se cayó antes de la 

inauguración aún no fue arreglada 

y es increíble cómo hasta la fecha 

los pobladores siguen pasando 

peripecias para cruzar el puente. 
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A la entrada del Centro Poblado de Fe y Alegría, la comitiva fue recibida por toda la 

población y vecinos de los anexos, con gran expectativa. 

 

 

En la misma línea de la primera audiencia pública todos los funcionarios informaron 

a la población de las acciones de cada sector, generando gran expectativa en la 

población, sobre todo el pedido de la creación del distrito del Rio Ene.   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El Alcalde del centro poblado señor Beltrán Leiva, dio la bienvenida a la Comitiva, 

saludando la presencia de las autoridades de alto nivel porque, manifestaron que a 



11 
 

la fecha ninguna autoridad de esa envergadura habría llegado y solicitaron que no 

sea la primera ni la última vez que se les visite. 

    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El Alcalde del  
Centro Poblado 

Fe y Alegría, 
Beltrán Leyva 

Souza. 

 

Congresista 
Cárdenas Cerrón 

se dirige a la 
población del CP 

Fe y Alegría y 
Anexos. 

 

Comando Zonal 
Cuarto Primavera 

del Centro 
Poblado de Fe y 

Alegría, bien 
alineados.  
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En este centro poblado se hiso evidente y reiterativo el tema de la Distritalización del 

Rio Ene; efectivamente,  todas las intervenciones se centraron  en el sueño de 

contar al más breve plazo con nuevo distrito que pueda acercar la presencia del 

Estado a esos lugares.  

 

 

 

Es innegable que el acceso al centro poblado es deprimente, y en este estado hace 

imposible que los pobladores puedan transportar y comercializar  sus productos. 

Algunos de los temas que pidieron en esta segunda audiencia fueron: 

1. La necesidad de contar con servicios básicos como agua, desagüe y luz 

eléctrica. 

2. La pronta creación del distrito del Rio Ene. 

3. El mejoramiento y construcción del puente que se cayó. 

4. Mejoramiento de las vías de acceso. 

5. Construcción de puentes entre Yoyato a Shapo y en Valle Quimpiri 

 

Al término de la jornada la comitiva se retiraron del Centro Poblado de Fe y Alegría 

para trasladarse al Centro poblado de Valle Esmeralda. 

    

    

Pobladores piden la 
creación del Distrito 

del Río Ene 
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Audiencia Pública 
 

“Proceso de Distritalización, Programas Sociales y Saneamiento 
Básico en el VRAEM-JUNÍN” 

Fecha: Miércoles 22 de Enero del 2013 

Lugar : C.P. Puerto Porvenir, Distrito de Mazamari – Provincia de Satipo. 

 

En horas de la mañana del día miércoles 22; la comitiva partió del Centro Poblado 

Valle Esmeralda y después de haber transcurrido aproximadamente tres horas de 

viaje por vía fluvial, sobre las aguas del rio Ene, arribamos  al Centro Poblado Puerto 

Porvenir  del Distrito San Martin de Pango, en el mismo sentido los funcionarios se 

dirigieron a la audiencia presente, en el local 

comunal, dando a conocer las 

principales actividades que viene 

desarrollando en cada sector. 

 

En esta oportunidad estuvieron 

presentes los pobladores y vecinos 

de los Centros Poblados de 

Maveni-Rio Ene, Los Ángeles, 

Micaela Bastidas, Puerto Ana Paty, 

Juan Pablo, entre otros.  

 

En esta oportunidad los pobladores que se dieron cita a esta Audiencia Pública 

manifestaron como mayor problema de relevancia que afronta este centro poblado el 

ingreso y salida a la capital del Distrito de San Martin de Pangoa, distrito más 

cercano al Centro Poblado en cuestión. 

 

Alcalde Sr. Coras, del Centro Poblado 

Puerto Porvenir-Distrito de Mazamari – 

Provincia de Satipo, dio la bienvenida  al 

Congresista Cárdenas Cerrón 
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Congresista Johnny Cárdenas Cerrón saluda a los pobladores 

por el interés mostrado en la Audiencia Pública 
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Los pobladores muy atentos y preocupados porque 

sus demandas sean atendidas de acuerdo  a las 

funciones del cada uno de los funcionarios     
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Uno de los temas que concertó mayor atención por parte de las madres de familia es 

el programa especial de programas educativos del VRAEM, a lo que la licenciada 

Clara García, disipo las dudas que tenían y alentó a los jóvenes a participar en el 

proceso de selección en las nuevas becas que está otorgando el Gobierno Central. 

.  

Los temas más resaltantes que formularon las autoridades así como los pobladores 

fueron: 

1. La carretera que une a Puerto Porvenir y San Martin de Pangoa 

2.  Obras de electrificación, la falta de acceso y las obras que son gestionadas 

por el Gobierno Regional de Junín que aún no se encuentran culminadas. 

3. Los programas sociales y  

4. Las becas educativas. 

  

 Lic. García absolviendo consultad 

referente a Beca VRAEM 

 Madre de familia preocupada por 

estudios de sus hijos. 
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Visita al Centro Poblado de Quiteni 

 

Una vez concluida la Audiencia en el Centro Poblado de Puerto Porvenir la comitiva 

se trasladó al Centro Poblado de Quiteni, conformada aproximadamente por 50 

familias. 

 

 

 

 

 

La comitiva junto a los pobladores de Quiteni 
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AUDIENCIA EN LA COMUNIDAD NATIVA DE PUERTO OCOPA 

 

El día jueves 23 de enero se realizó la Audiencia Pública en la Comunidad Nativa de 

Puerto Ocopa, con la presencia de la Comitiva y las autoridades municipales y 

comunidades nativas; esta audiencia tuvo una convocatoria particular que contó con 

la participación de pobladores colonos y hermanos nativos de la etnia Asháninca; de 

igual manera  a medida que se iba realizando la audiencia, llegaron diferentes 

funcionarios con la finalidad de informar a la población de los avances de los 

distintos proyectos a su cargo. 

 

 

 

 

 

 

•A la audiencia convocada por el 
Congresista Cardenas se 

hicieron presentes los 
hermanos naticos de la etnia 

Ashaninca  

 

  

 

• La Jefa zonal de Pensión 65 
conversando con un lider de los 

Ashaninca.     
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La Audiencia Pública se dio inicio con la interpretación del Himno Nacional, el cual 

fue entonado a viva voz en el local comunal de la Comunidad Nativa de Puerto 

Ocopa. 

 

El teniente alcalde de la Municipalidad de Rio tambo y presidente de la Comisión Pro 

distritalización del río Ene, señor Dril Bustamante dio la bienvenida al Congresista 

Cárdenas Cerrón antes de dar inicio a la Audiencia Pública.  

 

 

 

En la mesa de honor el Congresista 
Cardenas Ceron junto a las 
aotoridades y funcionarios 

  

Colonos y Nativos 
cantando el Himno 

Nacional 

Sr. Dril Bustamante teniente alcalde de Rio 
Tambo 
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Como en todas las audiencias llevadas a cabo, en el recorrido por el VRAEM, los 

funcionarios públicos de los diversos Ministerios, informaron a la población sobre los 

programas sociales y otros que se viene desarrollando en la zona, y a la vez los 

pobladores manifestaron su preocupación por la falta de apoyo a la zona. 

Todos los funcionarios que estuvieron presentes en el recorrido por el VRAEM, se 

dirigen a la población para dar a conocer las distintas acciones que el Ministerio al 

que representan viene trabajando en la zona.

 

Ing. Luis Torres de PRONASAR, 
del Ministerio de Vivienda y 

Construcción 

Lic. Clara García Coordinadora 
de Becas Especiales de 

PRONABEC  del Ministerio de 
Educación 

Sr. Javier García Farje 
Coordinador Territorial del 
Minsiterio de Desarrollo e 

Inclusión Social  

Srta. Erika Blas Jefa del 
Programa Pensión 65 Junín del 

Ministerio de Desarrollo e 
Inclusión Social 
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En esta oportunidad se hicieron presentes los funcionarios del Ministerio de 

Transportes y Comunicaciones el Ing. Cesar La Rosa Villanueva, de la Unidad 

Gerencial de Puentes 

de Provías Nacional y 

el Ing. Jorge Huerta 

Castillo de la Unidad 

General de Estudios 

de la Oficina de 

Proyectos de Provías 

Nacional, quienes 

informaron en la 

Audiencia sobre las 

obras que vienen 

ejecutando. Por otro 

lado el Ing. Efraín 

Cáceres Palomino hizo 

uso de la palabra 

informando sobre el 

Proyecto especial de 

Pichis Palcazú, que comprende a los departamentos de Junín, Pasco, Ucayali y 

Huánuco, y que también se encuentran en la zona del VRAEM, este proyecto tiene 

Dr. Willinton Mendoza 
Valladolid  jefe del equipo 

técnico de Defensa Civil del 
Ministerio de Salud 

Sr. Ivan Cisneros 
representande del 

CODEVRAEM 
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como objetivo el de contribuir al mejoramiento de la producción y productividad 

agropecuaria, en zonas rurales de pobreza y extrema pobreza.    

 

 

 Los pobladores de la Comunidad de Puerto Ocopa, participaron activamente en la 

audiencia, haciendo llegar sus preocupaciones a la comitiva, siendo las principales 

preocupaciones: 

1. La falta de agua y saneamiento, 

en la comunidad. 

2. La falta de implementación del 

Centro de Salud de Puerto 

Ocopa, que está considerado 

cabecera de la Micro Red Salud, 

que actualmente se encuentra a 

cargo de 31 puestos de salud. 

3. La construcción de la carretera 

de la margen izquierda de Rio 

Tambo. 

4. La conclusión de la carretera que uno Mazamari y Puerto Ocopa. 

5. Una nueva evaluación económica por parte del SISFOH. 

6. De la misma manera, existe una débil atención a los centros educativos, que ad 

portas de empezar un año escolar y finalizar la construcción de los centros 

educativos de Quinpiri y Cutivireni. 

 

Ing. Efraín Cáceres Palomino 
Director Ejecutivo del Proyecto 
Especial Pichis Palcazú del MINAGRI 
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Dirigente mujer Asháninca, expresa las 
necesidades que les aqueja actualmente a las 

mujeres nativas y a sus hermanos nativos.  
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El representante del Ministerio de Salud visitó el Centro de Salud de Puerto Ocopa, 

donde recibió las preocupaciones del sector que se resumen en la falta de un bono o 

incremento del personal contratado de salud, situación que hizo que el personal 

    

  

Pobladores de la 
Comunidad Nativa 
de Puerto Ocopa 

Líder nativa Sra. Ruth Buendía, hace 
entrega de documentos al Parlamentario 

Cárdenas Cerrón 
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renuncie a sus puesto de trabajo, generando un déficit de profesionales capacitados 

para atender la demanda de la zona. 

 

En la visita también observamos que cuenta con una ambulancia fluvial, la misma 

que no entra en operaciones por falta de combustible.  

 

 

 

 

  

 

 

 

  

Materiales que fueron entregados por el Gobierno 
Regional de Junín, aun no son instalados. 
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VIERNES 24 DE ENERO DEL 2014 
Auditorio de la Municipalidad Provincial de Huancayo 

 
FORUM 

SEGURIDAD CIUDADANA EN LA REGIÓN JUNÍN 

 

El parlamentario Cárdenas Cerrón, a invitación de su colega Sr. Casio Huaire 

Chuquichaico, participó en el Foro: Seguridad Ciudadana organizada por el 

parlamentario, el evento programada para 9.00 horas; contó con la participación del 

Alcalde de la Municipalidad Provincial de Huancayo. Sr. Dimas Aliaga, en la que 

diversas autoridades fueron ponentes: La Policía Nacional del Perú, el Ministerio 

Público, INPE y el Poder Judicial, estuvieron también  presentes distintos Alcaldes 

Distritales, concluyéndose en que cada entidad cumpla con sus facultades y 

funciones establecidas en la ley.  

 

 

 

 

 

 

 

  

  
  

  

Gran expectativa genero la convocatoria al 
Foro sobre Seguridad Ciudadana en la Región 

Junín 



28 
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VISITA A LA MUNICIPALIDAD DE HUACRAPUQUIO 

En el último día de la semana de representación, a invitación del Alcalde de la 

Municipalidad Distrital de 

Huacrapuquio, nos constituimos  a 

dicho municipio con la finalidad de 

sostener una reunión con el Alcalde 

de la Municipalidad Sr. Hercilio Jesús 

Inga, y sus regidores. 

 

En la reunión también estuvo presente 

el Gobernador del Distrito, Sr. Augusto 

Sedano Gonzales, quien dio la 

bienvenida al Congresista y su equipo. 

 

El señor Alcaldes dio a conocer al 

Parlamentario que su distrito carece 

de saneamiento de agua y 

alcantarillado, el problema radica que 

el líquido elemento vital como es el 

agua que solo llega por un par de 

horas, a diferencia del distrito de 

Viques que es vecino cercano, que no 

sufre de la escasez de agua. De la 

misma manera el Alcalde informó que 

actualmente están a la espera de la 

aprobación del perfil técnico para la 

construcción del Parque de Huacrapuquio. Lo que si agradece al actual Gobierno 

dado que cerca del 99% de la población esta beneficiada con los programas 

sociales.  
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Tras el término de la reunión el Congresista acompañado por el Alcalde, regidores y 

el Gobernador, hicieron una visita  al parque principal para ver el estado actual en el 

que se encuentra.   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Congresista Cárdenas Cerrón junto al Burgomaestre 
y el Gobernador visitan alrededores del Distrito de 

Huacarapuquio 
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Visita del Congresista y autoridades de la 
Municipalidad de Huacrapuquio a los alrededores 

del distrito. 


